

# 豊成小学校移転準備検討委員会ニュース

平成21年2月 第6号 豊成小学校移転準備検討委員会事務局

平成24年4月の豊成小学校移転に向け、平成21年2月3日(火)午後7時より「第6回豊成小学校移転準備検討委員会」が開催されました。

委員10名、オブザーバー2名、事務局職員12名(教育委員会職員10名、こども課職員1名、建築営繕課職員1名)、移転改築に係る基本設計業者4名、報道関係者2名の30名が出席しました。議事に先立ち、第5回委員会の内容について確認を行い、その後、検討事項等について協議を行いました。

## 施設配置案及び各階平面図案の提案について

移転する学校施設の配置案について、前回の委員会において提案した「C案」を修正した配置計画案と、これまで委員及びオブザーバーよりいただいたご意見や、各小学校教員により構成される専門部会での協議内容を踏まえ、事務局・業者により協議検討した各階の平面図案が示されました。



機関庫  
ふれあい  
広場

プール  
体育館

校舎

学童

グラウンド

児童保育センター(学童)との接続については継続協議とします

1階平面図

2階平面図

意見  
対応  
光南小の対策

体育館・プールについて

施設の複層化は湿気対策に懸念がある、また、複層建設をした光南小の2階体育館で湿気を感じるなどのご意見をいただきました。

プールから体育館への階段を別棟に設けるなど、湿気が2階に行きにくいよう工夫しました。

光南小では、プール更衣室の扉に湿気を含んだ空気がプールへ戻るように工夫し、効果が表れています。また、今後も検証を続けていきます。

帯広市のめざす学校教育に基づいた施設整備を進めます。

1. 新しい時代の学校教育の推進  
・新学習指導要領改定への対応  
・習熟度別指導、少人数指導の工夫など
2. 特色ある学校教育の推進  
・環境モデル都市指定を受けた対応  
・エコスクールの実践 など  
・特別支援教育、福祉教育の充実  
・ユニバーサルデザイン など
3. 家庭や地域に開かれた学校づくり  
・学校教育と社会教育の連携、融合  
・体育館やプールの地域開放 など  
・地域教育力の活用  
・外部講師の活用 など

裏面へ続きます

< 委員からの意見・要望など >

- ・光南小体育館の湿度は、他校との比較はしないの？

引き続き検証するなかで、温暖期には比較対象として他校のデータも収集するなど、工夫して進めていきます。

- ・2階の理科室を1階に配置した方が活用しやすいのでは？

今回提示した教室等の配置は、検討委員会や専門部会、オブザーバーなどの意見・要望を基に整理したものです。

1階に1・2年生が学ぶ生活科の教室を配置し、「機関庫ふれあい広場」に隣接させました。自然観察に活用でき、広い面積となる教室として、理科の学習にも活用できます。

- ・2階東側の6年生教室から階段が遠いのでは？

2階の吹き抜け部分を工夫し、階段を設ける方向で検討します。

- ・保健室から、隣接してるトイレに直接入れる？

現在、隣接するトイレには直接入れない設計になっています。保健室には、シャワーと汚物流しの設置を予定しており、その区画に便器を設置する方向で検討します。



機関庫の川の活用について

整備を担当する土木現業所では、機関庫の川を環境教育に活用することを想定しています。今後も、学校や保護者、関係団体とも連携を図りながら、活用について話し合いを進めていきます。

交通安全施設の設置要望について

昨年12月、信号機の設置要望を公安委員会に提出しましたのでお知らせします。

- 定周式信号機の新設・・・青柳通（整備中）と豊成通の交差点
- 歩行者用信号機の新設・・・学園通と国道236号の交差点<東側及び西側>  
青柳通（整備中）と学園通の交差点<北側及び西側>
- 手押し式信号機の新設・・・共生通と公園東通の交差点  
共生通と稲田4号通の交差点



< 委員からの意見・要望など >

- ・5箇所要望しているうち、優先順位などはあるの？

どこを優先するか、地域と協議して決めていくことになりませんが、の歩行者用信号機は既に通学路に指定されており、優先度が高いということをお公安委員会にお願いしています。

移転改築に向けた地域説明会を開催しました

日時：平成21年2月12日（木）19時より  
会場：豊成小学校 3階視聴覚室

今年度、第6回にわたり委員会を開催し、学校施設配置などについて検討を進めてきました。これまでの検討内容や取組みについて、保護者や地域の皆さまを対象に、地域説明会を開催し、17名のご参加をいただきました。

開催にあたり学校教育部長より挨拶ののち、学校適正配置担当部長からこれまでの取組み状況や移転改築に係る基本設計の考え方を説明しました。引き続き、基本設計業者より配置計画図案及び各階平面図案について説明を行いました。

< 主な意見・質問など >

継続協議になっている児童保育センター（以下学童）との接続は、いつ頃決めるの？

学童建設の実施設計は平成22年度、校舎の実施設計は平成21年度に予定しています。それらを見据え、話し合いを進めていきますが、接続することを前提としているものではありません。

学童の保護者からはこども課に要望を伝えている。教育委員会も一緒に話を聞いてほしい。

ご意見を伺う場を設ける方向で、こども課と調整していきます。

学園通と青柳通の交差点の信号機は（上記「交通安全施設の要望について」のの信号機）是非設置してほしいが、いつ頃になるの？

この箇所は、今年度中に東側と南側に歩行者信号機と横断歩道が整備されますが、北側と西側は、平成22年度に設置予定と聞いています。

現豊成小の跡地は、校門を残して記念広場として整備することになっている。具体化に向けて協議を進めてほしい。

プールと体育館の複層建築については、来年度の実施設計で湿気の検証確認をしてほしい。

学園通は、片側2車線で中央分離帯が整備されることにより、制限速度が50キロになる。学校周辺については、40キロ制限を実現させてほしい。

地域説明会は、今後とも必要に応じて開催してほしい。

いただいた要望を踏まえ、対応を進めていきます。

来年度の委員会について

平成21年5月中～下旬頃に豊成小学校での開催を予定しています。

ご意見・ご要望は教育委員会・学校までお寄せください。

委員会ニュースは、市のホームページにも掲載します。

